



全員登校49日

校長 岸田さゆり

6月になり、辺りの山に霧が立ちこめる日をよく見かけます。山々が濃い緑へ移り変わり夏がもうそこまで来ていることを知らせてくれます。

さて、子どもたち 12 名は、プール学習なども始まり楽しそうです。毎日の学習には、頭を抱えて問題に取り組む姿や自信満々に発表する姿など毎日色々変化した子どもたちの表情があり、学びの連続であることを体験しています。

6月、1 学期の中で 1 番学習が充実する月になります。子どもたちの一日一日を大切にしていきたいと思えます。

さて、4月から 6月 26 日まで登校日が、50 日ありました。今年は、コロナ感染症防止対応で予定日数より 9 日少なくなりました。12 人の子どもたちは、そのような状況下にあっても、全員が休まず登校をしてくれています。

これは、御家庭の健康管理や日々の生活リズムの習慣化が図られ、子どもたちの心身の安定が保たれているからだと思えます。

子どもたちが元気で登校してくれるということは、とても嬉しいことです。

これからも、暑い日が続きますが、12 人の子どもたちが元気で、毎日登校でき、子どもたちの瞳が輝けるような教育活動に努めてまいります。

※ 但し、体調が悪いときには、早期対応が大切です。その点は、御理解御協力ください。

郷土愛母校愛に包まれて

先日、城康弘さんから、小湊の風景を写したパノラマ写真の寄贈がありました。額に納めてあり、現在の小湊の山、海、住居が色鮮やかで、城さんのセンスが光る一枚です。学校へ人々が訪れるときには是非小湊の自然の素晴らしさを等よさを感じて欲しいという城さんの郷土愛が詰まったものです。本当にありがたいです。来校される方々に紹介したいと思います。

また、6月 13 日第 2 土曜日の緑の時間に日の出会の春田光久さんをはじめ、15 名の方々が花園の手入れ等に来てくださいました。

尊い汗を流して、母校のため、孫のためと明るく元気に作業を進めてくださったとお聞きし、頭が下がる思いで胸が熱くなりました。

子どもたちは、大人の後ろ姿を見て育ちます。両者の方々の行動は、子ども一人一人の心に刻まれています。世のため人のために動く姿(郷土愛、母校愛)が、どんなに尊く美しいものかを、今後も子どもたちに伝え実践に結びついて行くように心がけてまいります。



歯と口の健康教室

5月 27 日(水)に、大島郡医師会在宅医療連携支援センターの歯科衛生士 稲澤裕子先生を招いて、低学年(5 校時)と中・高学年(6 校時)に分かれて、歯と口の健康教室を行いました。

先生から、むし歯の原因や歯磨きの仕方について教わった後、実際に鏡を見ながら歯を 1 本 1 本丁寧に磨いていきました。自分では、きれいに磨いているつもりでも、磨き残しがありました。先生は、「小学生のうちは、おうちの人に仕上げ磨きをしてもらうとよいですね。」とお話をされました。

これから、むし歯をつくらないように、習ったことを生かして歯磨きをしましょう。



島唄鑑賞会

6月 26 日(金)、奄美の唄者 前山 真吾さんを招いて、島唄鑑賞会を行いました。「朝花節」から始まり、「ワイド節」まで計 5 曲を熱唱してくださいました。途中、三味線の由来や 19 歳の時に偶然耳にした島唄に衝撃を受けて、島唄を歌い始めたきっかけなど話され、子供たちも興味津々に聞き入っていました。

雨模様の中、地域の皆様も多数お集まりくださり、ありがとうございました。子供たちも地域の皆様も盛り上がり、とてもよい鑑賞会となりました。



研究授業

今年度、10月27日(火)に大島地区公開研究会を開催いたします。本校は、大島地区研究協力校の指定を受け、令和元年度から「学びをつなぐ国語科学習指導」を研究主題に、研究・実践に取り組んでいます。6月に研究公開に向けて、1・2年生、4年生のクラスで研究授業を行いました。一人一人が自分の考えを持ち、友だちや先生と対話をしながら考えを、広げ、深めることができました。



4年生の授業風景



1・2年生の授業風景

保健タイム

小湊小学校では、毎月、養護教諭の和田ますみ先生の指導のもと保健タイムを行っています。

今月は、「熱中症」について、熱中症の症状や熱中症予防対策を詳しく教えてくださいました。

これから暑い日が続きます。学んだことを生かして、正しい熱中症対策で、夏を乗り切りましょう。



緑の募金学校の整備事業

今年度、「かごしまのみどり基金」より助成金が交付され、育苗小屋・池の補修、樹木「イペイ」「ケラマツツジ」「シマサルスベリ」の植樹、花苗・種子の購入等、学校の環境整備に活用しました。

植物のお世話やふれあいを通して、子供たちの豊かな感性を育てたいと思います。



樹名板の設置

緑の時間～日の出会との花づくり～

6月13日(土)、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止してしまっていた日の出会の皆様との花づくり活動をスタートしました。多くの皆様に参加していただき、子どもたちと一緒に花園の手入れをしていただきました。とてもきれいになりました。ありがとうございました。

夏季休業短縮 8/1～8/31

新型コロナウイルス感染症対策のための臨時休業9日間に伴い、児童の学びを十分保障するために、夏季休業日を短縮し、授業を7日間行うこととなりました。

<1学期終業式>

令和2年7月31日(金)

<夏季休業>

令和2年8月1日(土)～8月31日(月)

※出校日8月21日(金)

小湊風景写真パネル

城康弘さんが、小湊地域をドローンで撮影した、美しい写真パネルを寄贈してくださいました。学校の玄関に飾ります。ぜひ来校した際はご覧になってください。城さんありがとうございました。



【令和2年度】『7月の主な行事予定』

- 2日(木) ALT訪問
- 3日(金) PTA救命救急法講習会 19:00～20:00
- 8日(水) 水泳大会, PTA全体会, 学校保健委員会, 学級PTA 登校指導(P春田)
- 10日(金) 八月踊り練習 8:50～9:35
- 11日(土) 日の出会との花づくり 8:30～
家庭教育学級開級式(10:30～11:30)
- 12日(日) 県知事選挙(小湊小体育館)
- 16日(木) 学校評議員会 19:00～20:00
- 19日(日) 稲刈り 市民清掃
- 21日(火) 水難事故防止運動強調期間(～8/31)
- 28日(火) 海上安全教室②低・中③高
- 30日(木) 脱穀(8:50～11:25)
- 31日(金) 1学期終業式
運動会外部打合せ会(19:00～)

